
7

月
6

日，市“国际茶城杯”篮球邀请赛在信阳市体
育场开幕。 据了解， 这次篮球赛共有

10

支球队报名参
加，这些球队都是我市的篮球爱好者自发组织起来的，

也代表了信阳市业余篮球的最高水平。图为比赛场景。

本报记者郝光摄

知错就改 善莫大焉

《信阳日报》近期连续报道航
空路“占道经营”现象之后，引起
河区“六城联创”办高度重视，

并于
7

月
4

日组织相关部门开始对
航空路“占道经营” 问题进行整
治。还路于民后，航空路的交通环
境、生活环境得到了很大的改观，

市民拍手称快。

此消息的发布， 让人既高兴
又忧虑。高兴的是，舆论一出，综
合执法，行动迅速，效果明显，立
竿见影； 忧虑的是， 没有舆论监
督，占道经营如旧，交通生活秩序
混乱，市民怨声一片。航空路本来
是市区的一条主干道， 相信不只
是老百姓在那里出行， 相关部门

的领导和执法人员也一定会从那
里经过的，不可能熟视无睹。为何
只有在舆论之下方才行动？ 这说
明， 他人的提醒与舆论监督就成
为必要了。按理说，管理部门事多
面广，无暇顾及也在情理之中，提
醒一下，立马就改，也是值得称道
的。

我们知道， 任何个人或单位
都存在或多或少的缺点和错误，

知错且能改， 那是需要勇气和魄

力的。 而在他人的监督之下去改
正，更是难能可贵的。因为，当舆
论监督的镜子照到的时候， 聪明
的人会借机好好地自我反省：工
作有何不足或失误， 行为有无不
良或不轨；智慧的人会举一反三，

借力整改， 完善提升……亡羊补
牢，同样可以重整自己的形象，换
取他人或民众的肯定。 从这一点
来讲，河区的做法，值得褒奖。

原因在于：“态度决定一切”，因为

河区的态度是诚恳的、积极的、

值得我们学习的。

古人云，“人非圣贤， 孰能无
过；过而能改，善莫大焉。”知错就
改，这不仅仅是大大的善，而且是
一种智慧。 当每个人都勇于面对
舆论说“我错了”，并能做到“我改
了”时，那确是“善莫大焉”。然而，

让人更为称道的是，改错，最好是
在没有他人提醒、 甚至监督的情
况下，能够“偷偷的”、自觉的加以
改正，那才是一种大善、大智慧。

因此，我们是否可以举一反三，不
仅仅是对于航空路的脏乱差问
题，而是面对所有问题，都应做到
知错能改，而且自知“偷”改。如果
这样， 我们美丽的信阳就会更有
魅力！

□短评

本报连续报道航空路占道经营现象有回音———

河区“六城联创”办责成相关部门集中整治
目前，航空路占道经营情况有所好转

本报
7

月
3

日刊发的《航空路“占道经营”谁
来管》一文，引起河区“六城联创”办高度重
视， 并于

7

月
4

日组织相关部门开始对航空路
“占道经营”问题进行整治。

7

月
4

日，记者再次来到这里，远远望去，整
条道路宽阔畅通，再无小商贩占道经营，就连
航空路四里棚菜市场口也干净整洁了不少。在
菜场口，记者见到了河区“六城联创”办和
河区行政执法队的工作人员，正在这条路上执
法。

“什么叫路， 这样才叫路。 你看现在多好
呀！以前，那叫个堵。本来我们门前是条小路，

政府把航空路修宽后，我们没高兴几天，就被
这些小商贩们占道经营给弄得‘乱七八糟’，不
光路堵，我们心里也堵，现在真正还路于民了，

一眼望去，这么宽敞的马路，我们心里也亮堂
了许多。” 居住在航空路的一位居民高兴地对
记者说。

“这几天拉客人走到这条路上， 我心里还
在嘀咕， 以前这条路被小商贩们堵得不行，我

们出租车都是绕着走，这条路现在大变样了，

我还把这一好消息通过车里的电台告诉了其

他出租车司机，但是，希望能持久下去，别检
查一走就又恢复原样了。” 出租车司机刘师
傅说。

记者在河区“六城联创”办公室了解到，

针对航空路“占道经营”及四里棚菜市场外溢问
题，河区委、区政府主要领导十分重视，立即

责成相关单位，迅速开展集中整治活动。据了
解，

7

月
1

日下午， 河区区委副书记黄刚，区
委常委、宣传部部长陈信胜，市城市管理综合
执法局河大队，区市政管理执法局，五星办
事处，车站办事处，区市场发展中心负责同志
到航空路四里棚菜场进行现场办公， 并召开
专题办公会议。 会上宣布了四里棚菜场集中
整治方案， 各责任单位负责人分别作了表态
发言。一是要从思想上进一步重视创建工作。

“创卫”是市委、市政府提出的工作目标，是必
须创，各单位务必认识再提高，领导再加强。

二是各责任单位要按照整治方案分工抓好落
实。 三是要以四里棚菜市场为典型进行深入
调研，研究造成市场外溢的成因及解决办法。

要举一反三， 对其他存在外溢现象的农贸市
场开展整治活动。四是要建立长效管理机制，

各责任单位共同参与， 确保已经整治好的农
贸市场不反弹。

为使整治活动取得突出成效，河区“六
城联创” 办还专门出台了集中整治工作方案。

由区市政管理执法局牵头， 从五星办事处、车
站办事处、 市城市管理综合执法局河大队、

区市场发展中心等单位抽调精兵强将，组成
40

多人的联合执法队参与行动。印制整治活动宣
传单

200

多份，发放到市场外溢、占道经营的各
类商户手中，要求他们限期内停止在主街道上
摆摊设点、占道经营。联合执法队每天早晨五
点半到现场，对经营者逐个劝离，一律不准占
道摆摊，坚决堵住第一个占道者。针对市场容
量小、经营者多的供需矛盾，在市场对面拱桥
21

组路段设立临时摊位，凡流动菜贩一律进入
临时摊位经营。区联创办每天早晨五点半到晚
上七点， 对整治活动进行全方位跟踪督查，做
好指导协调工作。

目前， 共取缔了
16

个占道经营的早餐熟食
摊点，

110

多个市场外溢的蔬菜、 生肉经营者已
被请进市场内或其他地方经营， 大拱桥路两侧
随意摆摊设点、占道经营、交通堵塞现象基本得
到控制， 综合整治工作初见成效。 对于今后的
“占道经营”集中整治工作，本报将继续关注。
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弘昌一员工勇救落水市民

7

月
3

日
23

时
20

分许，信
阳弘昌运动城的一位员工
在河边纳凉，突然听到有
人在水中呼喊救命，当时该
员工二话没说，脱掉衣服就
跳进了河里。

由于河在去年刚清
理过，水深坡陡。当该员工
游到离岸边两米左右时，

水深已经没过头顶。

该员工和岸边的群众
经过奋力救助， 终于将落
水者救上了岸。据了解，落
水者系信阳市红星饭店附
近居民。他上岸之后，一下
跪倒在该员工面前， 感谢
救命之恩， 并要求留下恩
人电话。 该员工什么也没
说就离开了。

事后， 记者了解得知，

见义勇为者系信阳弘昌运
动城员工，名叫陈柱宏。

农村安全问题，值得关注

网友
@

大别山人发帖
说： 潢川县仁和镇农村近
来发生多起严重入室盗窃
案。据当地村民讲，窃贼相
当猖獗， 一般是数人骑摩
托车或乘小型汽车， 或趁
农民下地干活之机， 剪断
门锁破门而入或借口收破
烂等进入农民家里再趁农
民不备行窃。仅两月左右，

仁和镇已有数十户农户遭
窃，失窃财物约

10

万元！昨
天上午， 蔡寺村又有三户
农家遭窃！

对此， 网友纷纷予以
评论和回应。

@

赏欣锐目
感叹： 是啊， 那伙人很厉
害， 你一些值钱的东西放
哪儿他们都能找到。

@

魅力浦东认为：民
生问题大于一切， 请

@

平
安潢川和

@

平安信阳关注
一下。

@

大别山人又说
:

上个
月， 大岗村一小队队长收
的数千元新农合费用暂放
在家中抽屉内，全部被盗！

当时窃贼以找水喝为名进
入该队长家， 说他们人多
让队长去厨房烧开水，窃
贼趁机行窃！

@

蔡亮质询
:

当地派出
所干嘛去了？ 如此猖獗的
盗贼到底羞辱了谁？ 是潢
川公安局！

网友
@

大丰收说：如
今的小偷越来越猖獗，

主要是违法成本太低，

不足以打击到违法者。

有时小偷小摸还演化成
恶性事件， 要加大处罚
力度，让违法止于萌芽。

现在对小偷敢怒不敢言
的现象也很严重， 望有
关部门找找根源， 多多
体察民情民意。 小偷不
除，腐败不绝，民难以安
居乐业。

淮滨：遏制较大事故发生

本报讯（记者赵锐）

7

月
3

日下午， 淮滨县在行
政新区会议中心召开安全
生产暨大检查活动动员大
会， 回顾总结了上半年安
全生产工作， 对下一阶段
安全生产大检查工作进行
部署。

会议传达学习了《河
南省重大事故隐患排查治
理责任追究规定》和《淮滨
县集中开展安全生产大检
查实施方案》； 通报了

1

月
至

6

月份全县安全生产工
作和隐患大排查活动开展
情况， 并就做好下半年的
安全生产工作提出了明确
要求。

会议要求， 一要进一
步强化安全生产主体责任
和监管责任的落实， 各单
位要按照《淮滨县人民政
府安全生产委员会成员单
位安全生产工作职责》、

《履行安全生产工作职责
承诺书》，尽职尽责做好安

全生产工作； 二要坚持不
懈地开展安全生产大检
查， 把安全生产大检查作
为当前安全生产的首要任
务，按照“全覆盖、零容忍、

严执法、 重实效” 的总要
求， 全面深入排查治理安
全隐患； 三要坚定不移开
展“打非治违”专项行动，

从源头上及时消除可能引
发生产安全事故的不安全
因素， 坚决遏制杜绝较大
以上事故发生； 四要进一
步加大安全生产标准化创
建和安全创建达标示范活
动的工作力度， 确保完成
全县企业标准化创建和安
全创建达标示范工作任务；

五要建立综合监管与行业
专项监管相结合的执法模
式， 解决上下监管脱节问
题，做到协调对接。要做到
分管领导亲自抓，责任部门
具体抓

,

确保安全生产事事
有人抓，件件有人管，不脱
节、不失职、不缺位。
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信阳市安全生产监督管理局协办

□

本报记者 郝光

□

本报记者 郝光

大图为整治后的航空路。

小图为整治前的航空路。
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